

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 4-25 mixto, 8 mañana y 2-30 tarde.

Id. de Manacor para Palma y La Puebla: 4-45 mixto, 8-15 m. y 4-20 tarde.

Id. de La Puebla para Palma: 5-30, 8-45 m. y 5 t.

Id. de La Puebla para Manacor: 8-45 m. y 3-15 t.

Id. de Palma para Inca: 4-40 tarde mixto.

Id. de Inca para Palma: 5 mañana mixto.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Eulalia vírgen y mártir. Tierna doncella de 14 años, que despues de haber sufrido en Barcelona, bajo el gobierno de Daciano, los más crueles tormentos, puesta en una cruz, recibió la palma de los vencedores.

San Melecio obispo de Antioquía que por defender la fe católica, sufrió muchas veces la dura pena del destierro.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En la Piedad continuan las Cuarenta Horas, exposicion á las seis, á las diez Misa mayor con música y sermon que dirá D. Sebastian Font Pbro., y al anocheecer sermon por D. Miguel Miralles Pbro.

En Santa Eulalia se celebrará la fiesta de su titular; á las nueve y media nona y Misa mayor con música y sermon por D. Buenaventura Barceló Pbro., y al anocheecer habrá plática por ser el aniversario de la instalacion de las hijas de la Purísima.

En San Felipe Neri, al anocheecer sermon y continuará el mismo ejercicio en todos los demas juéves de Cuaresma.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime á la Vírgen del Pilar.

GACETILLA LOCAL.

Segun se nos ha referido, en la mascarada de ayer ya no se vió la representacion de la prensa palmesana, como en la anterior. Los demas periódicos habian desaparecido; sola EL ÁNCORA iba tranquilamente montada sobre un pollino, animal por excelencia manso, pacífico y cachazudo. EL ÁNCORA que no gusta de marchar atropelladamente, tiene en grande estima la paz y la mansedumbre. Es preciso confesar que el director de la cavalgata estuvo feliz con esta donosa ocurrencia. EL ÁNCORA le da las gracias. ¿Qué más puede apetecer ella que ir montada sobre los lomos de ciertos burros?

Ayer noche alarmados los vecinos de la calle de la Mision por no haber visto abrirse en todo el dia la puerta de la casa en que vivia una pobre mujer, llamaron al municipal y al alcalde de barrio, quienes, como viesan

la llave puesta en la cerradura, dispusieron fuese abierta la casa y hallaron á la infeliz cadáver, con indicios de haber sufrido muerte natural.

Ayer al anocheecer en la calle de Jaime II una piedra lanzada por mano de algun atolondrado fué á dar desgraciadamente en el ojo de un inofensivo transeunte.

En la calle de Pórticos de Santo Domingo núm. 31 se halla de paso un representante de la acreditada fábrica de D. José M. Pastor y C.^a de Valencia que se consagra especialmente á confeccionar tejidos de seda y ornamentos de iglesia.

Mañana concluirán en la Catedral las oposiciones á la canongía Doctoral de esta Santa Iglesia, vacante por la muerte de D. Antonio Bardolet. Ha asistido numerosa y escogida concurrencia á estos ejercicios en que los aprovechados opositores han salido colocar muy alta la reputacion de su ciencia.

Ayer á causa del mal tiempo no salió el vapor-correo de Barcelona.

SECCION NACIONAL.

MADRID 6 DE FEBRERO.

De *La Política*:

«Las investigaciones practicadas por la Guardia civil de Castellon, de que habla un periódico, han tenido por objeto averiguar el paradero del brigadier Villacampa, el cual ha desaparecido de Ibiza, donde se hallaba en virtud de sentencia de un consejo de guerra.

— De un dia á otro debe verse en consejo de guerra en Zaragoza la causa instruida contra dos jefes y un oficial del ejército que fueron detenidos en aquella capital por haberseles encontrado en ella sin documentos que justificáran su traslacion de Madrid á dicha ciudad.

— Segun nuestros informes, que tenemos por exactos, parece que de un dia á otro serán puestos en libertad los oficiales de un regimiento de caballería que se encuentran detenidos en las prisiones militares de San Francisco.»

— En Perola (Alicante) se ha cometido un horroroso crimen, que ha llenado de justa indignacion á todo el vecindario.

Hé aquí como lo refiere un colega:

«Había ido el párroco de Perola á administrar los últimos Sacramentos á una enferma, por hallarse ausente el de Villar. Al retirarse á la diez de la noche de la casa del médico en union del sacristan, vió un hombre en la esquina por donde habia de pasar.

»Al acercarse, echó á andar el hombre delante de ellos, volviendo de vez en cuando la cabeza.

»Se paró en otra esquina, cerca de la casa donde se hospedaban, apartándose para que pasaran el señor cura y el sacristan. Entónces éste dijo al párroco: «Ese hombre me infunde sospechas;» y al llegar á la puerta de la casa, disparó el hombre, á cuatro pasos, un trabuazo cuyos proyectiles, en número considerable, penetraron al sacerdote por el costado izquierdo, destrozándole los pulmones, el corazon y la columna vertebral, cayendo muerto instantáneamente en los brazos del sacristan, sin decir más que «¡ay, Dios mio!»

»El vecindario y gran número de sacerdotes acudieron inmediatamente, así como la Guardia civil y el juzgado que instruye la causa con toda la actividad posible.

»El asesino huyó, pero se cree que á estas horas estará ya en poder de la autoridad.»

— El premio de un millon de duros de la lotería de la Habana ha tocado á un billete que jugaba por entero el opulento armador de buques don Antonio Lopez.

— Han llegado á Málaga cinco jefes de kabilas marroquíes. De allí pasarán, si es que no han pasado ya, á Granada, á cuyo capitan general expondrán el deseo que abrigan de que España los tome bajo su proteccion.

Estos jefes, segun *El Liberal*, traen la representacion de 3,060 moros, y aseguran que, si salen airosos de su empeño, lograrán que muchos otros moros, no tan decididos como ellos, ó más precavidos, les imiten.

— El domingo 11 de Enero recibieron el santo Bautismo en la iglesia parroquial de Santa Leocadia de Toledo dos jóvenes protestantes llamados Marcial Ribiere el uno, de 24 años de edad, y Luis Mazza el otro, de 27. El primero es natural de Merles, departamento de la Dordogne francesa; el segundo de Isula, provincia de Parma, Italia.

Un gentío inmenso presenció conmovido la devocion y santo regocijo de los neófitos, que recibieron despues en la solemne misa, celebrada en accion de gracias al Todopoderoso, la sagrada Comunión. Fueron sus padrinos el Sr. D. Buenaventura Pizcueta, jefe de una seccion de topógrafos, y el Sr. Dr. D. Bartolomé Felfu, catedrático del Instituto. Les administró el santo Bautismo y predicó un admirable sermon el Sr. Dr. don Bonifacio Martin de Lázaro, canónigo lectoral. A las Hijas de la Caridad, al capellan del Hospital, Sr. Heredero y al citado Sr. Pizcueta se debe, despues de Dios, la gloria principal de esa nueva conquista. Toledo conservará por mucho tiempo el recuerdo de tan hermosa fiesta.

— El ayuntamiento de Alcañiz ha suministrado por espacio de muchos dias 1.200 raciones diarias de pan á

otras tantas familias indigentes de aquella ciudad. Pero ha llegado á ser tan penosa la situacion económica de aquel municipio, que gran número de infelices, privados absolutamente de todo género de recursos, se hallan sitiados por el hambre.

Si pronto no se remedia tanta desgracia, no será extraño que el vecindario tenga que abandonar sus hogares en busca de trabajo y de alimentos.

— En Sevilla, segun la prensa de aquella capital, ha enfermado toda una familia, compuesta de once individuos, por haber comido carne de cerdo trichinado.

SECCION EXTRANJERA.

ROMA.—El dia de la Purificacion, y á presencia de la Côte pontificia, de los Cabildos patriarcales y colegiales de Roma, de los jefes de las Ordenes y Colegios y de otros muchos eclesiásticos, tuvo lugar en la sala del Trono la solemne ceremonia de la presentacion de las candelas, que en otro tiempo tenia lugar en la Basílica Vaticana.

— Su Santidad ha nombrado arzobispo de Manfredonia á Mons. Federico Galdi, obispo de Andria, y obispo de Isernia y Venafrio á D. Angello Ranzullo, párroco de Nápoles.

— Se ha concedido el *regium exequatur* á monseñor Sanfelice, arzobispo de Nápoles, y al eminentísimo cardenal arzobispo de Nápoles, y al eminentísimo cardenal arzobispo de Rávena.

— Mons. Vannutelli, que ha sido consagrado el 3 y ha sido nombrado vicario apostólico en Constantinopla, saldrá para Oriente á fines del mes actual.

TURQUÍA.—El estado de la Hacienda turca es angustioso, y se habla de un proyecto de empréstito con garantía de la contribucion territorial.

Como las potencias, y especialmente Inglaterra, no consentirán en que vuelva á servir de garantía una contribucion sobre la que ya pesa la responsabilidad de otros empréstitos, es de creer que el nuevo proyecto no dará resultado.

FRANCIA.—El duque de la Rochefoucauld Bisaccia tiene en su poder el libro de rezo de María Antonieta, en cuyas márgenes aparece trazado por la augusta mano de la Reina mártir un diario de su doloroso cautiverio.

Este tesoro habia sido adquirido hace unos veinte años por la emperatriz Eugenia, quien ha tenido la delicada atencion de regalar tan preciosa reliquia al campeón de la causa realista.

AUSTRIA-HUNGRÍA.—Los cuatro obispos de Bohemia, presididos por el cardenal Schwarzenberg de Praga, han presentado una peticion al ministro de Obras públicas en solicitud de que se permita á la Iglesia recobrar su influencia en la educacion de la juventud. La peticion ofrece el apoyo de la Iglesia para cuanto se refiera á la instruccion pública.

— Al anunciar el *Daily News* el viaje del príncipe Rodolfo para Dresde, añade que este heredero de una de las primeras coronas del mundo trata de casarse con la princesa Matilde, sobrina del rey de Sajonia.

No sabemos si el matrimonio agrada al emperador Guillermo, pero sospechamos que no.

Bien que hoy los enlaces régios no tengan la importancia y consecuencias que en otro tiempo, al fin no hay que olvidar que Sajonia vive bajo la dependencia de Prusia, que ha excluido de la Confederación a Austria.

ITALIA.—Las costumbres se van dulcificando, gracias á los progresos de la ciencia. Según las últimas noticias, en Spezzia acaba de ensayarse un cañon de 100 toneladas. El proyectil alcanza diez kilómetros, con una caja de 220 kilogramos de pólvora.

Esperamos que al invento de esta nueva máquina de destrucción seguirá el de un elemento de resistencia equivalente. El día en que esto suceda, habrá que inventar otro cañon que á su vez hará necesarias nuevas corazas, y así sucesivamente; pero los armamentos incansables y los enormes cañones que salen diariamente de todas las fábricas de fundición, indican que en Europa sólo se piensa en prepararse para una guerra que se considera inevitable, y que la ciencia es poderoso auxiliar de esos proyectos de luchas sangrientas.

ALEMANIA.—Por telégrafo la Agencia Havas transmite á los periódicos franceses la noticia nada tranquilizadora de que se hacen tantos pedidos á la fundición de cañones establecida en Spandau, que ha sido necesario aumentar el número de operarios, los cuales no descansan siquiera los domingos, pasándose las más de las noches trabajando.

— Dice el *Spectator* de Londres, á propósito de los armamentos de Alemania:

«¿A dónde va el mundo? Confesamos que la primera respuesta que se nos ocurre es poco parlamentaria, cuando vemos que el príncipe de Bismark ha pedido al Consejo federal autorización para crear otro cuerpo de ejército, dando por motivo que Francia y Rusia aumentan sus armamentos.

«En el estado actual de la opinión en Alemania obtendrá lo que desea; y no es ménos cierto que cuando lo haya obtenido, Rusia aumentará su efectivo de artillería, Francia el número de sus caballos, Austria llamará nuevos regimientos slavs, é Italia verá crecer su Deuda construyendo nuevos acorazados y nuevos cañones. ¿Cuál será el fin de todo esto?»

¿Cuál ha de ser? Que no quede títere con cabeza, y que el final del siglo XIX sea tan sangriento, ó más que el final del siglo XVIII, cuyos filósofos prometieron convertirnos con sus doctrinas en pacíficos pastorcitos de la Arcadia.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Nueva-York 4.—Las últimas noticias de Valparaíso dicen que el ejército chileno continúa sin oposición su movimiento de avance en territorio peruano.

San Petersburgo 4.—Los periódicos rusos consideran infundados los temores manifestados por una parte de la prensa extranjera, de que pueda turbarse en breve plazo la paz europea.

Nueva-York 4.—Se ha recibido un telegrama de la Habana confirmando la noticia recibida por el cable, por *El Herald* de Nueva-York, y comunicada por esta Agencia, de haber ocurrido un temblor de tierra en

aquella isla, si bien los daños no han sido de importancia.

El día 1.º del corriente se repitió el temblor de tierra en la Vuelta de Abajo, sin serias consecuencias, por fortuna.

Los despachos oficiales anuncian varias derrotas sufridas por las pequeñas partidas de insurrectos, resultando nueve de éstos muertos y once prisioneros.

Las pérdidas de las tropas fueron cuatro muertos y 18 heridos.

Se habian presentado á las autoridades 37 insurrectos y 31 esclavos.

Calcuta 5.—Varios jefes afghanos han celebrado una reunion en el Herat, acordando oponerse á viva fuerza á cualquier invasión de aquel país, tanto por parte de los persas como de los ingleses.

Viena 5.—Los periódicos rusos se muestran disgustados por la conducta seguida por una parte de la prensa alemana, sosteniendo que las provincias germánicas del Báltico, actualmente en poder de Rusia, deben formar parte del imperio alemán.

Londres 5.—Se ha verificado el solemne acto de la apertura del Parlamento británico.

El mensaje de la Reina dice que las relaciones de Inglaterra con las potencias extranjeras son amistosas; que el curso de los acontecimientos ha contribuido á hacer más estable la paz europea, bajo las bases estipuladas en el tratado de Berlin.

«Esto no obstante, añade, queda todavía mucho que hacer para reparar los desórdenes que resultaron de la guerra en varias partes de Turquía.»

Ocupándose luego de la cuestión del Afghanistan, se expresa en estos términos:

«La abdicación del Emir y la situación turbulenta de aquel país no permiten por ahora retirar nuestras tropas; pero el principio de nuestra política no ha cambiado.

»Al mismo tiempo que fortificamos nuestra frontera de la India, deseáramos conservar relaciones amistosas con el futuro Soberano y con el pueblo del Afghanistan.»

Habla luego de la cuestión de Irlanda, y anuncia algunas medidas para socorrer á los habitantes de aquella Isla, así como un proyecto de ley haciendo más extensivos los poderes de los terratenientes.

Londres 6.—Se ha distribuido en ambas Cámaras el libro azul, que contiene interesantísimos documentos diplomáticos.

En uno de ellos se hace referencia á una conversación tenida por el representante de Inglaterra en San Petersburgo con dos personajes rusos, en la cual negaron éstos que el gobierno del Czar tuviese la intención de apoderarse de Meru, cerca de la frontera del Afghanistan.

Esto no obstante, indicaron que la expedición rusa que opera en el Turkestan serviría de base contra los ingleses, si éstos llegaban á ocupar el Herat (territorio entre la Persia y el Afghanistan).

Londres 6.—Cámara de los Comunes.—El ministro de Hacienda, Northcote, contestando á una pregunta acerca de la omisión en el libro azul de algunos documentos rusos que cayeron en poder de los ingleses, dice que, en efecto, cuando éstos se apoderaron de Cabul há-

llaron la correspondencia seguida por los rusos con los afghanos.

«El gobierno británico, ha añadido el ministro, después de madura reflexión, juzgó oportuno, en interés público, no insertar dichos documentos en el libro azul, ni indicar su contenido.»

Londres 7.—Cámara de los Comunes.—Continúa el debate sobre la contestación al discurso de la Corona.

Los diputados irlandeses usan de la palabra; exponen la triste situación de su país; sostienen la necesidad de modificar sus leyes, y dirigen violentísimos ataques al ministerio.

El Sr. Plunk protesta, censurando la conducta seguida por el agitador irlandés Parnell, diciendo que su viaje tiene por objeto crear una resistencia sangrienta contra las leyes.

Londres 7.—Entre otros documentos importantes que contiene el libro azul, se halla un despacho del general Roberts, fechado el 22 de Noviembre de 1878, en el cual asegura la existencia de un acuerdo completo entre el entonces emir del Afahanistan Sere-Alí y Rusia.

El general prevé, en caso de ruptura, una complicación muy grave para el imperio de la India.

Roma 5.—El obispo de Lausana, que se halla desde ayer en Roma, saldrá en seguida para Berna con instrucciones para poner término á las diferencias religiosas. Ayer se hizo el recuento de lo recaudado para el Dinero de San Pedro en la fiesta de la Purificación. Es 170,000 francos; 90,000 más que el año pasado.

VARIETADES.

Leemos en un diario de Madrid lo siguiente:

«El doctor Richardson, uno de los más acérrimos partidarios, no solamente de la temperancia, sino de la abstinencia absoluta de la bebida, se ha visto comprometido según refiere la *Revue britannique*, en un dilema tan embarazoso como el de la ley contra la embriaguez, por la muerte de Sir Walser Frevelyan, que por ironía ha legado al doctor su bodega que contenía muestras de los vinos más raros y más exquisitos, tentación tan terrible como todas aquellas que asediaban á San Antonio Abad.

Pero el doctor, á manera del santo, no se ha dejado vencer, y ha pedido consejo por medio de los periódicos á todos los que se precian de tener buena conciencia, sobre el medio mejor de disponer de su tesoro. El destruirlo sería un crimen; venderlo, sería un peligro para la salud del comprador; conservarlo sería un peligro para la suya.

Ya puede calcularse cual será el cúmulo de cartas que habrá recibido el imprudente consultor embarazado con sus riquezas.

Como es de suponer, los hospitales, las casas de beneficencia, las parturientas, etc., le han sido recomendados por muchas de las personas que han contestado á su consulta. Pero ¿cómo repartir entre los pobres un veneno que, según la teoría del doctor se ha hecho para corromper la sangre aún de las personas bien ali-

mentadas y más capaces de resistir á su acción? En fin, venderle y repartir su producto en obras de caridad, es, según el Richardson, hacer el mal por el bien, de manera que el embarazo del desdichado legatario, es tan grande como nunca, y prefiere conservar el vino, á pesar de la contrariedad que le cause antes que ayudar á la perpetración de un crimen tan terrible á sus ojos, cual lo es el de la embriaguez.»

Excentricidades británicas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 10.

De Málaga polacra goleta Sífide Isabelita, de 98 ton. cap. D. Juan Roca, con 11 mar., trigo y efectos.

De Ibiza laud Esperanza, de 17 ton., pat. Antonio Gelabert, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Ninguna.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

En conformidad á lo prevenido por los artículos 28 y 34 del reglamento, quedan convocados los Sres. Socios á Junta general ordinaria, que se verificará el día 24 del corriente á las siete de la noche en el salón de exposiciones.

Lo que se anuncia en los periódicos de esta capital para conocimiento de los Sres. Socios.—Palma 10 Febrero de 1880.—El Presidente, M. Socías y Caimari.—El Secretario, Rafael Ribas.

Establecimiento fotográfico, á cargo de la señora Viuda de Virenque.—Se hacen retratos desde la forma *tarjeta* hasta el tamaño natural, á precios equitativos. Calle de Muntaner núm. 11: Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 5 t.

(Recibido á las 10'5 n.)

Se ha notificado á Otero la sentencia de muerte.

Se ha desplomado un cuartel en Constantinopla causando 500 víctimas.

Progresá la candidatura de Grant para la Presidencia de los Estados-Unidos.

Bolsin: 3 por 100 interior, 15'82.—Exterior, 17'05.—Bonos, 93'00.

PALMA.—IMPRESA DE GUASP.